

Crise de l'asile : quels sont les chiffres du moment ?

Alain Koller (UDC)

La Suisse et l'Europe traversent une crise de l'asile, que l'on tienne compte ou pas de l'afflux de personnes à protéger venues d'Ukraine. Pour la deuxième fois de suite, plus de 50'000 clandestins ont été interpellés aux frontières et les budgets de la Confédération alloués à l'asile sont passés de 1,5 à 4 milliards de francs par année. Presque tous les migrants de l'asile traversent nombre d'Etats tiers sûrs avant d'arriver en Suisse, généralement avec l'appui de bandes criminelles de passeurs. Une fois arrivés en Suisse, il est pratiquement impossible de les renvoyer dans leur pays. Ce chaos de l'asile pèse sur les citoyens suisses, les contribuables et les véritables réfugiés.

Afin de pouvoir prendre pleinement conscience de cette crise dans le détail, une analyse plus locale est importante. En effet, à l'issue des procédures initiales, ce sont les cantons qui supportent la charge relative à l'accueil des migrants. Les personnes n'ayant pas de motif d'asile et qui ne peuvent être expulsées sont toujours plus nombreuses.

Je prie donc le Gouvernement de bien vouloir répondre aux questions suivantes :

- 1. Combien de personnes relèvent actuellement du domaine de l'asile dans le canton ? (Chiffres avec et sans statut S, ventilés par principaux titres de séjour).**
- 2. Combien de personnes l'office compétent du canton emploie-t-il ? (Nombre de postes et équivalents plein temps, évolution depuis 2020).**
- 3. A combien s'élèvent les coûts cantonaux en matière d'asile, pour 2020, 2021, 2022 et 2023 ? (Ventiler tous les coûts directs et indirects, notamment les coûts des institutions sociales, de personnel, d'infrastructure, d'accompagnement, de traduction, les subsides et tout autre coût pertinent, qu'ils soient couverts ou non par les aides fédérales).**

Je remercie le Gouvernement pour ses réponses.

Alain Koller (UDC)

Co-signataires

- Laurence Studer (UDC)
- Francine Stettler (UDC)
- Yves Gigon (UDC)
- Brigitte Favre (UDC)
- Didier Spies (UDC)
- Romain Schaer (UDC)
- Irmin Rais (UDC)
- Lionel Montavon (UDC)
- Claude Gerber (UDC)

Intervention déposée officiellement le 29 mai 2024

